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  В городе Орле завершился чемпионат ЦФО по классическим шахматам среди мужчин,
женщин, детей, ветеранов. Ранее, где-то в других областях, прошли турниры похожих
социальных категорий по блицу, рапиду и «типа классике». Это когда около 7 туров за
4 дня, и всем понравилось. Безуспешные попытки догнать и перегнать шашки
продолжаются.  Не получится.  Там ребята уже сегодня умеют заканчивать «типа
классику» за субботу и воскресенье.

   В Орле на старте насчитали 90 человек. Впервые за более чем 20-летнюю историю
своих представителей направили все 17 регионов ЦФО. Ранее подобная активность
распространялась только на детские соревнования. Исторический рекорд привел к
тому, что победитель и призёры за 9 туров швейцарки не успели сыграть друг с другом.
Могло быть и 120 игроков, если бы организаторы не включали красный свет тем, кто не
вписывался в официальные документы или ставил цель разыграть места
исключительно в последней десятке.

   Одной из особенностей турнира стало большое количество «типа мужчин». Это тех,
которые успели посетить выпускной бал в начальной школе, до армии ещё требуется
пожить, а в шахматы на «личесс» наиграны тысячи партий по минуте. Было любопытно
слышать вопросы в смысловом плане выглядевшими примерно так: «Мы приехали на
чемпионат среди мужчин.  А где,  пока мужчина играет,  будет сидеть его бабушка?
Оставить одного не могу». Сложностей не возникло. Мамы, папы и другие члены
опекающих бригад смогли раствориться в пространствах города.

   Впервые наш клуб посетил молодой гроссмейстер, известный шахматный блогер, то
ли москвич, то ли «подмосквич» Клементий Сычёв. Он единственный из заявившихся
поиграть съездил потренироваться на последний для России Чемпионат Европы.
Только он пришёл в день регистрации на вечернее собрание участников. Соображая с
судьями на троих, ответственно подошёл к жеребьёвке на цвет. Пока я прятал
разноликие пешки в кулаках Клим с минуту мыслил, анализировал, просчитывал
вероятность, гипнотизировал, колебался, но вытянул «белое». Теперь я понимаю, что
это был решающий момент соревнований. Запрограммированные жребием 5 белых и
4 чёрных партий привели в итоговой таблице к 5 победам, 4 ничьим, ни единому шансу
проиграть, праву выбора в последнем туре идти напролом или вовремя остановиться,
абсолютно заслуженной золотой медали и красивому кубку.

   В борьбе за оставшиеся 2 путёвки в высшую лигу преуспели международные мастера
из Воронежа. Сергей Сергиенко всех обыграл на старте, потом не сильно спешил.
Дмитрий Родин сделал всё наоборот. Но сумма оказалась одинаковой даже с
чемпионом – по 7 очков из 9 возможных. Бухгольц справедливо подружился с
гроссмейстером. Думайте сами, решайте сами, спешить со старта или не спешить.



   А вот исследовать «воронежский феномен» 2023 года необходимо. Месяцем ранее у
себя дома они руками школьниц подобрали весь женский пьедестал. Обратился за
разъяснениями в столицу Черноземья. Ответили, что много работают, особенно с
молодёжью. Стало понятно, что Сергиенко и Родин, прожившие на двоих 106 лет,
получили серебряную и бронзовую медали неслучайно. Посоветуем всем, кто рвётся в
небо, но давно там не был, поработать, встряхнуть, поискать.

   На закрытии вновь была поднята актуальная тема защиты взрослого населения от
нашествия детей. Мужские души, продолжающие искать упоение в бою на шахматной
доске, требовали избавления и покоя. А представители будущего (родители, тренеры)
томно молчали. Их подопечные скоро направят свои интеллектуальные порывы на
более важные старты – детское первенство страны и «Белую ладью». Не засосёт ли нас
опасная трясина,  в которой жизнь – вечная игра,  а мужчинам округа отводится лишь
роль тренировочных кошек? Интересно, в боксе также всё устроено?

   Чемпионат среди мужчин стал достоянием истории. Остановить мгновения пытался
«типа фотограф».  Тот,  который знает где у аппарата кнопка,  но по совместительству
считавшийся главным судьёй. Интересующимся есть смысл посмотреть. Но если вы
хотите реально окунуться в атмосферу турнира, соприкоснуться с праздником и магией
чёрно-белой доски, не пропустите произведения, созданные профессионалом своего
дела Анной Штурман. А полюбовавшись, не забудьте за всё, произошедшее в Орле,
поблагодарить федерацию ЦФО, возглавляемую Сергеем Лазаревым. Несмотря на
загруженность проблемами шахматной Москвы от президента и его коллег не было
никакой «типа помощи». Только реальная поддержка, заблаговременное участие в
решении любых вопросов, добавляющие организаторам спокойствия и уверенности, а
участникам улыбок и настроения. Спасибо!!!

                           А.Н. Лунев
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